

“EL CONSTRUCTOR”

Organo de la Unión de Trabajadores en Construcción Civil

Una ofensa hecha a un trabajador, es una ofensa hecha a todos

AÑO III—Nº 11 }

LIMA. MAYO DE 1925

{ CASILIA 1614

Estudia Organízate y Revélate

Obreros del Pano de Construcción; escuchad nuestra voz que por medio de esta hojita os invocamos a reflexionar, si es posible que nosotros los esclavos del salario y obligados a llevar una vida restringible, sea dable que permanezcamos impasibles a estos sufrimientos.

Nosotros víctimas de la especulación mercantilista, explotados y engañados por las mil creencias fatidistas y ultrajados por la infamia gubernamental; somos los que debemos interesarnos a cambiar esta vida misérrima y denigrante, ya que sufrimos en carne propia las consecuencias de esta nefasta sociedad.

Somos productores y nuestras necesidades deben ser cubiertas; somos hombres y debemos ser libres.

Rompamos el atavismo de los prejuicios sociales; arranquemos el velo de la pereza y el temor, y muy serenamente analicemos nuestras condiciones de existencia, y de dónde previenen tantos males; reflexiona, si tenemos derecho a una vida mas racional y contéstame, si somos extraviados los anarquistas al repetirle a cada rato al trabajador: estudia, organízate y revélate.



De muy jóvenes en la escuela se nos educa a obedecer, creer y callar, y es que elaboran la futura víctima de la explotación; la mayoría que por necesidades económicas se quedan analfabetos, son la carnasa para que la religión nos engañe, el capital nos robe y el estado nos imponga silencio.

Ya es tiempo de que nos compenetremos de el por que de todas estas calamidades y como será posible ponerle término.

El hombre que no mira por el porvenir del pueblo, se traiciona a si mismo.

Solidaridad y decisión debe ser nuestra divisa, que

reanime nuestros actos; libertad y bienestar debe ser nuestros anhelos.

La organización obrera, medio inmediato de conseguir alguna mejora material simplemente, no basta para nuestra emancipación integral; no solo de pan vive el hombre si la libertad le falta.

No solo la burguesía capitalista es nuestra enemiga, lo es el clero que nos embrutece, y sobre todo el Estado que nos obliga a respetar a estos parásitos, que nos humillan y amordazan, si levantamos nuestra voz de justicia.

Ardua es la tarea, pero no

importa cuando se cumple un deber de humanidad.

Obrero del Ramo en Construcción: estudia, organízate y revélate si es que deseas que se acabe toda calamidad

que existe; confía en nosotros mismos, que nuestro bienestar y libertad, lo conseguiremos nosotros los explotados; nadie nos la dará.

JOSÉ MORENO.

PATRIA

Yo no amo a la patria que avasalla
La libertad con leyes de opresores,
Yo no admiro a los malos bienhechores
Ni a los pigmeos de gigante talla.

Y desprecio al cobarde que se calle
Ante prédicas falsas de impostores
Con palabras de Cristos redentores
Y apetitos infames de canalla.

Amo la patria universal del hombre,
La amo más que a la honra de mi nombre
Y con mi ira, su pendón levanto.

La patria de las guerras ha caído,
Y no quemo el incienso de mi canto
En los altares de un ideal mentido!

EVARISTO F. CARRIGO.

Doctrinarias

PALABRAS ANARQUISTAS

Seremos libres según los demócratas y los positivistas; libres, sí, de escoger entre la esclavitud y la muerte. El hombre que no dispone más que de sus brazos, es dos veces esclavo. El capitalista le impone su ley y el Poder, a su vez, le impone disciplina, decretando unas ordenanzas donde toda trasgresión esté penada con la pérdida de la existencia. ¿Es posible negar con espíritu imparcial, con un poco de sentimiento de justicia, la doble servidumbre engendrada por la propiedad y el Estado?

El anarquismo que no conchibe la propiedad sino generalizada, al alcance de todo el mundo, que proclama la verdadera soberanía individual, que considera al hombre ante todo y sobre todo como un animal con necesidades físicas, morales e intelectuales que satisfacer, y en consecuencia pretende organizar la vida, no en vista de una metafísica noción del derecho, sino conforme a lo mejor y más amplia y fácil satisfacción de las necesidades generales, tiene por principio esencial la supresión del gobierno y de la propiedad individual; la igualdad por base, la libertad como medio, la solidaridad como fin. En resumen: socialismo

espontáneo libremente organizado por el pueblo.

No de otra manera puede ser realizada la soberanía del hombre. Cualquier otro método o procedimiento derivase necesariamente de una más o menos estrecha reglamentación de la vida general, y por ende de la existencia de un poder más o menos fuerte de un privilegio económico más o menos desimulado. Pero toda reglamentación sistemática de lo sociedad, toda legislación es absurda. La autoridad parlamentaria y constitucional, producto de leyes y reglamentos fatigosamente elaborados, es tan falsa como aquella otra autoridad de origen divino ya descartada de nuestros diserciones. La razón y la justicia entregados a los decretos de un individuo no es un cosa más absurda que la razón y la justicia entregados a la voluntad del número, a la brutal imposición de un puñado de ignorantes o de una banda de bribones.

RICARDO MELLA.

Los dos compañeros

Dos jóvenes paseaban por un bosque, cuando, de pronto, descubrieron un oso que, al parecer, los seguía cautelosamente. Uno de ellos, delgado y ágil, se trepó al árbol más próximo, y sin cui-

darse del compañero, trató de ocultarse bien entre las ramas.

El otro, grueso, pesado, no pudiendo imitarlo, se tendió en el suelo, y retenía la respiración, para pasar por muerto. El oso se le acercó, lo alfateó, pero, quién sabe por qué, no le hizo daño alguno y se alejó lentamente. Cuando la fiera estuvo bien lejos, bajó el otro de su escondite, y preguntó, riendo, a su compañero:

— ¿Qué te decía el oso al oído?

— Me decía ¡que el que abandona a su amigo en el peligro es un cabarde!

LEÓN TOLSTOY.

La política ha llegado a ser el arte de jugar con ideas o con palabras, como el titiritero juega con cuchillos o con holas.

J. DELAFOSSE.

El secreto de la tiranía y el problema de los gobiernos consiste en hacer que los pobres uniformados vigilen a los pobres de blusa.

I. RENÁN.

NOTAS

Habiendo la U. de T. en C. C. autorizado a la Comisión de Propaganda, para que vea la mejor manera de estabilizar la salida de «El Constructor», dicha Comisión ha obtenido, con sus gestiones, que un grupo de compañeros federados se comprometan a cotizar *un sol mensual*.

El número de compañeros asciende a once, y siendo el costo trece soles, más otros gastos en franqueto, etc., lo hacemos saber, por si desean ayudarnos quienes estén de acuerdo con la labor de esta hojita.

En el próximo número publicaremos el balance rendido por el compañero ex-Tesorero Felipe Martínez.

| BALANCE DEL NÚM. 9 | |
|------------------------------|-----------------|
| Saldo anterior..... | S. 16.65 |
| Lista de erogación N° 6..... | 8.60 |
| Total..... | S. 25.25 |
| Gastos impresión del N° 9.. | S. 25.00 |
| Estampillas para franqueo. | 1.25 |
| | S. 26.25 |
| Entradas..... | S. 25.25 |
| Salidas..... | 26.25 |
| Déficit..... | S. 1.00 |
| Lista de erogación N° 2 | |
| Astorga..... | S. 2.00 |
| P. Vera..... | 0.50 |
| D. Lébano..... | 0.50 |
| | 3.00 |